
令和５年度 第１回 奥山小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１ 開 催 日 時  令和５年５月２９日（月） １５：００～１６：３０ 

２ 開 催 場 所  奥山小学校 ４階会議室 

３ 出 席 委 員  猿田 重雄、河村 壽子、野沢 正敏、仲田 伸吾、高田 直機、  

金原 満久、杉山 晴久 

４ 欠 席 委 員  なし 

５ 学   校  伊藤 孝明（校長）、黒柳 泰行（教頭）、岩岡 暁子（ＣＳ担当教員）、

荒谷 朋子（ＣＳディレクター） 

６ 教育委員会  牧野 知子（教育総務課） 

７ 傍 聴 者  なし 

８ 会議録作成者  ＣＳディレクター 荒谷 朋子 

９ 議長の選出 

  司会の教頭から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、河村委員から会長を

推挙する旨の発言があり、全員異議無くこれを承認した。 

10 協 議 事 項   

（１） 新規委員任命 

（２） 前回会議録、令和４年度自己評価の確認、および令和５年度の目標について 

（３） 熟議 

① 学校運営基本方針について 

② いじめ対策の方針について 

③ 夢育やらまいか事業に対する意見書について 

11 会 議 記 録 

  司会から、委員総数７人のうち７人の出席があり、過半数に達しているため、会議が成

立している旨の報告があった。 

   

 （１）新規委員任命 

教育総務課牧野指導主事より新規委員の任命書の交付が行われた。 

 （２）前回会議録、令和４年度自己評価の確認、および令和５年度の目標について 

司会の教頭より、前回会議録および令和４年度自己評価の確認をお願いした。ま

た、前年度の自己評価で設定した来年度の目標に基づき、本年度の目標を『地域との

つながりなどに配慮しながら奥山小学校教育の深化のために協議を進めていく』とす

ることが提案され、全員異議無くこれを承認した。 

 （３）熟議 

①学校運営基本方針について 

 議長の指示により、校長から別紙資料に基づき学校運営基本方針について説明があ

り、委員からは、以下の発言があった。 

･ 子供たちは温かい地域や先生方に見守られて一生懸命がんばっている。複式学級

になってどういう風に変わっていくか見たい。最後まで走りきる姿を見て、良い

運動会で子供たちの成長を感じられた。（河村委員） 



･ 小学校の普段の生活にもグランドデザインが浸透しているが、地域にはまだまだ

浸透していないので、今校長先生のお話を聞いたような理解を、地域もできると

いい。（高田委員） 

･ コロナの影響で人同士が接触しないようになっていた。５類になって、今後以前

のように戻した方がいいのか、新しい形にした方がいいのか、交流をどの程度戻

せるのか、考えている。（仲田委員） 

･ みなくるは、非常に生き生きと子供たちが生活している。グランドデザインの

「認め合い」の部分は素晴らしい取組なので、家庭でもいかしてほしい。（野沢委

員） 

･ 行事でビデオなどを撮って振り返って見た時に、毎年同じような型にはまってい

る気がした。子供たちにもっと考えさせて取組をするといいと思う。（金原委員） 

･ 運動会を見て、子供たちの思いやりが色々な場面で目につき、しっかりしている

ことが見て取れた。「ふるさと奥山に学び」の通り、外に出ての活動が積極的にで

きていることに感心した。（杉山委員） 

･ 全体的にみて奥山小学校の教育目標が校長先生の考えに則ってみることができ

る。十数年前と根っこの部分や、子供の姿は変わっていないが、時代に応じて変

わることはある。タブレットは大事だが、人間のかかわりも大事。（猿田会長） 

･ なかまっこのつながりの中で出た意見で、サルビアの苗を植える時、大人が大変

な作業（土を入れるなど）をして、子供は苗を植えるのみ。もう少し作業を子供

にもさせた方がいいのではと言う意見がある。（野沢委員） 

･ 良い子が多い。外（知らない人）に向けて発信できる子が少ない。自分らしさを

発信できるようになってほしい。（高田委員） 

･ みなくるに５０人近く来ている。授業が終わってから来るので、ほっとしている

状況で来るので、ゆったりして、素が出せている子が多い。上級生が下級生の面

倒を非常によく見る。友達の関係性が見えてくる。（河村委員） 

･ 子供通しであれば自分を出すが、集団に入ると自分を出せない。地域の人がやっ

ている姿を見せるのも大事だが、自分たちで動くことも大事。（猿田会長） 

･ 決められたカリキュラムがあるので、学校の授業とは違う、みなくるや、地域と

の関わりで子供のオン・オフがあるといい。やることが増えて先生の負担が増え

るのでは無く、地域の人がもっとやれることがあるといい。（仲田委員） 

･ 新たに作るのでは無く、既存の、みなくるや地域という土台を生かしてやれると

いい。みなくるで一輪車を練習している子がいる。全くやらない子もいるが、で

きる子が披露する場があるといい。例えば運動会でできる子だけ披露するとか、

得意なものを披露する場が子供たちもほしいようだ。（河村委員） 

･ 楽しいことにつながることを子供たちに提案させるのもいい。（野沢委員） 

･ キラキラプロジェクトの場で、子供たち主導で考えてやることはすごくいい。（河

村委員） 

･ 活動を増やすことで、授業日数等が間に合うのかという心配もある。（高田委員） 

･ 授業で増やすのは難しい。イベントで子供が考えて主体になれるものの方がい

い。（金原委員） 



･ 自治会では、いきなり元に戻すのも難しく、今年度のイベントは引き続き中止と

なった。（杉山委員） 

②いじめ対策の方針について 

 議長の指示により、教頭から別紙資料に基づき説明があり、委員からは、以下の発

言があった。 

･ アンケートは今年もやるのか。（猿田会長） 

→今年度もＩＣＴを利用して行う。（教頭） 

③夢育やらまいか事業に対する意見書について 

 議長の指示により、教頭から別紙資料に基づき説明があり、全員一致でこれを承認

した。 

 

12 その他報告事項等 

 （１）職員紹介 

 （２）今後の予定 

   ①第２回運営協議会 

    日時 令和５年７月３日（月） １３：００～１５：００ 

    内容 授業参観、児童の実態について情報交換 

   ②第３回運営協議会 

    日時 令和５年１０月４日（水） １５：００～１６：００ 

    内容 前半の取組を振り返り、後半の方向性を確認 

   ③第４回運営協議会 

    日時 令和６年２月１６日（金） １３：００～１５：００ 

    内容 授業参観、学校関係者評価、次年度の学校運営方針説明、 

本年度の振り返り 

 （２）次回議長の選出 

次回は河村委員、３回目は高田委員、４回目は仲田委員と決定した。 

 （３）連絡事項 

☆学校より、「さくら連絡網」の登録を依頼し、学校からの連絡は「さくら連絡網」で行

うことを確認した。 

☆高田委員より、採石場の会社の方から学校と関わりを持ちたいと連絡が来たと報告が

あった。採石場の様子や、大型トラックなどを見せていただいたりもできると思われ

る。 


